



Le Forum du Blanc-Mesnil dans la tourmente

vendredi 14 novembre 2014, par [Lucien Fauvernier](#)

Depuis les dernières élections municipales qui ont connu la victoire de Thierry Meignen (UMP) face au maire sortant Didier Mignot (PS) l'avenir du Forum du Blanc-Mesnil est plus qu'incertain. La raison : le nouveau maire refuse de se prononcer quant au renouvellement ou non des subventions allouées à l'espace culturel.

Depuis sa création en 1997, Le Forum - scène conventionnée de Blanc-Mesnil est un espace culturel où se côtoient danse, théâtre, représentations artistiques de toutes formes et toutes origines. En plus d'une riche programmation en salle, le lieu mène différentes actions « hors les murs » pour apporter directement dans les rues du Blanc-Mesnil des évènements et autres manifestations culturelles. Mais Le Forum c'est aussi des résidences d'artistes, des initiatives de « théâtre en immersion » avec des lycéens...

Tout ceci pourrait se terminer malheureusement à la fin de cette année. En effet, le nouveau maire du Blanc-Mesnil, Thierry Meignen (UMP), depuis son élection refuse de dire si oui ou non il renouvellera les subventions accordées à un lieu selon lui « à la programmation élitiste » [*lemonde.fr 08/10/2014*]. Le Conseil Municipal qui s'est tenu, hier, jeudi 13 novembre n'a fait qu'entériner cette décision prise des mois à l'avance selon Xavier Croci, directeur du Forum, contacté par téléphone : « *Le maire a en effet annoncé sa volonté de retirer le conventionnement de la salle, ainsi c'est entre 700 et 750 000 euros d'aides que nous ne toucherons plus. En revanche, il n'a pas évoqué le versement ou non des subventions auxquelles nous avons droit en tant qu'association. Il adopte une stratégie du pourrissement. Nous devons attendre le prochain conseil municipal qui se tiendra en décembre pour connaître sa réponse, qui sera forcément négative...* »

En plus de sacrifier un espace culturel soutenu par ses spectateurs (qui ont lancé une pétition en ligne) et ses différents acteurs (qui ont envoyé une lettre ouverte au maire), Xavier Croci nous rappelle que mettre fin au Forum du Blanc-Mesnil c'est, en ces temps de lutte contre le chômage, mettre une équipe de 20 permanents sur le trottoir. Dans une période de grande braderie culturelle, perdre un lieu comme le Forum du Blanc-Mesnil est plus que regrettable tant pour les spectateurs que pour les artistes. Passer sur la scène du Forum faisait office de baptême du feu pour de nombreuses compagnies, ce que nous avait confié le metteur en scène Philippe Lanton lors d'un entretien à propos du collectif CAP Étoile dans

Sans être conventionné, sans subventions, le Forum du Blanc-Mesnil semble destiné à mettre la clef sous la porte comme nous l'a confié à contre-cœur Xavier Croci « *Si rien ne change d'ici Janvier 2015, je vais devoir faire ce que n'importe qui en incapacité de payer ses factures se voit contraint de faire...* ».

Pour signer la pétition « Sauvons le Forum, scène nationale conventionnée ! » c'est :

Pour lire la lettre au Maire du Blanc-Mesnil rédigée par différents artistes et personnalités du monde culturel c'est :

Pour lire la lettre ouverte du président de l'association du Forum c'est :

Un communiqué de presse de Xavier Croci sera également largement diffusé lundi 17 novembre.